

El amado de los dioses muere joven (Menandro, poeta griego del 340 a.C.)

JOSÉ ANTONIO SALVÁ LACOMBE (1944-1991)

En plena y esperanzadora juventud ha fallecido en Barcelona el Profesor Salvá Lacombe, Académico Correspondiente de nuestra Corporación, Catedrático de Cirugía en la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma y Jefe del Servicio de Cirugía General y del Aparato Digestivo en el Hospital de Badalona "Germans Triás i Pujol" (Can Ruti).

La Real Academia de Medicina de Barcelona se ve hoy afectada doblemente en amarga tristeza con la desaparición del Dr. Salvá Lacombe hijo de nuestro querido compañero el Profesor Salvá Miquel, numerario de nuestra Corporación, y él mismo también Académico. Siempre es amarga y triste la despedida final pero llega a lo inenarrable cuando afecta a un valor excepcional en la plenitud de su trabajo y juventud.

Nacido el 19 de Noviembre de 1944 había seguido una carrera universitaria llena de éxitos. 23 Sobresalientes, de ellos 14 Matrículas de Honor, Sobresaliente también en Licenciatura con Premio extraordinario (1969). Tesis doctoral calificada con Sobresaliente Cum Laude (1971). Especialista en Cirugía de Aparato Digestivo (1973). Amplió sus estudios con varias becas.

Entre los numerosos premios alcanzados mencionaremos: en 1974 el Premio de Investigación de la S.E. de Patología digestiva; ese mismo año el de la Academia Médico-Quirúrgica espa-

ñola, en 1988 el Premio Josep Pascual y Prats. También en 1988 el Premio al mejor trabajo de investigación de la Asociación Española de Cirujanos. En 1989 el Premio del IV Congreso Nacional de Cirugía de Urgencia. En 1989-90 Premio a la mejor Comunicación presentada a la Societat Catalana de Digestología.

Siguió su formación profesional médica ejerciendo los cargos hospitalarios sucesivos, desde Alumno Interno, Médico ayudante, Ayudante, Adjunto de Cirugía General, Jefe de Sección y por fin Jefe del Servicio de Cirugía.

En la carrera Universitaria que no abandonó en ningún momento pasó igualmente por todo el escalafón, desde el cargo de Profesor Ayudante de Clases Prácticas hasta coronar su brillante carrera con el de Catedrático de Patología y Clínica Quirúrgica y Jefe del Departamento, pasando por el de Profesor Agregado Numerario por oposición.

Aún tuvo tiempo en tan ingente labor docente-asistencial de colaborar en labores de planificación y organización, ejerciendo los cargos siguientes siempre con el mismo éxito: Secretario-coordinador de la Unidad Docente de la Seguridad Social (1971), Vicedecano de Enseñanzas Clínicas, Junta de Gobierno de la Universidad, Comisión de Fármaco-Vigilancia, Comisión Promotora del Hospital Clínico, etc.

Su labor docente a lo largo de tan

pocos años es extraordinaria. Ha profesado en numerosos cursos de especialización y de doctorado en Cirugía de Urgencias entre los años 1974 y 1990, Director de la Escuela de Socorrismo, Asesor de la Cruz Roja para las relaciones con la Universidad, Professor de la Escuela de Ayudantes Técnicos Sanitarios, etc.

Su aportación científica e investigadora fué también igualmente brillante: Dirección de 43 tesis doctorales, todas ellas calificadas Cum Laude y cuatro tesinas. Autor de 235 publicaciones en diversas revistas nacionales y extranjeras y 18 en libros. La última aún en prensa. Todos ellos de extraordinario mérito científico cuya detallada exposición excedería las posibilidades de este sumario y dolorido recuerdo.

Perteneció a numerosas sociedades científicas nacionales y extranjeras entre las que destacamos: European Society of Experimental Surgery, Association Française de Chirurgie, Asocia-

ción Española de Cirujanos, Societe Internationale de Chirurgie, Sociedad Española de Patología Digestiva y Sociedad Catalana de Cirugía. Además perteneció al Consejo de Redacción de varias revistas de su especialidad.

Miembro de la European Society for Surgical Research, Vocal del XIII Congreso Nacional de Cirugía, Vicepresidente del Comité Organizador del VI Congreso de la Sociedad Española de Investigaciones Quirúrgicas y Presidente del Comité organizador de la Reunión de la Sociedad Española de Cirujanos (1991).

A sus padres, nuestro querido compañero José Antonio Salvá Miquel y esposa Huguette Lacombe, como a su viuda la señora Fernández Cruz de Salvá y sus hijas, queremos expresar en nombre de la Academia el inmenso sentimiento de dolor que nos afecta por una pérdida tan dolorosa e irreparable para Cataluña y para España.

F. G. Valdecasas